第62回中・四国小学校体育研究大会(愛媛大会)を終えて



中·四国小学校体育連盟 愛媛県小学校体育連盟 会長 山本 智啓

「いで湯と城と文学のまち」松山市にお越しいただき、第62回中・四国小学校体育研究大会(愛媛大会)を松山市立北条小学校にて開催できましたこと、大変光栄に存じます。

当日は、中・四国各県より 550 名の先生方にご参加いただき、本研究大会を盛大に開催することができました。中・四国小学校体育連盟及び愛媛県小学校体育連盟スーパーバイザー愛媛大学教育学部長日野克博先生にもご講演を賜り、適切で温かいご教示をいただきました。またご参加の先生方からもご指導・ご意見や激励などをたくさんいただきました。皆様方のおかげで多くの成果と今後の研究の課題をいただけたものと感謝しております。

私たち愛媛県小学校体育連盟は本大会主題「子どもがつなぐ 愛顔あふれる体育学習」の下、愛媛県下全16郡市で全領域を分担し、「教材とつながる」「仲間とつながる」「自分とつながる」の三つの視点を県下で統一し、「オール愛媛」で実践研究を推進してまいりました。もちろん会場校であります毛利校長先生を始めとする北条小学校の先生方の長年に渡る体育授業に対する真摯な取組も忘れることができません。そしてそれを支える愛媛県小学校体育連盟の本部役員の先生方、領域ごとに本連盟と一丸となって研究を推進してきた各郡市小学校体育連盟の取組。さらに授業者と連携し支えてくださった指導助言の先生方。まさに「オール愛媛」であり「チーム愛媛」で取り組んできた結集だったとありがたく思っています。

本研究大会の公開授業では、北条小学校の子どもたちと先生方からは研究の成果はもちろん、随所に愛顔あふれる姿を見ることができました。また、授業協議では活発な意見交換がなされる中で、よりよい方向に進んでいくための温かいご意見をいただきました。県内・県外提案では、本県及び各県の先生方から貴重な研究実践が提案され、建設的な協議や適切なご指導・ご助言をいただき今後の中・四国体育の充実・発展に向けた時間となりました。講演では、日野克博先生より愛媛県小学校体育連盟のこの9年間の取組について総括していただくとともに、当日の授業も踏まえ、これからの体育研究の展望等について、分かりやすく、そして心に響く講演をしていただきました。たくさんの方々のご尽力があって、今後につながるすばらしい大会になり得たものと深く感謝申し上げます。愛媛県小学校体育連盟としましても、これからの体育研究に必ずや生かしていく所存です。本当にありがとうございました。

結びに、本大会の開催に当たり、温かいご指導・ご支援を賜りましたスポーツ庁、愛媛県教育委員会、松山市教育委員会を始め、各市町教育委員会、中・四国各県小学校体育連盟並びに関係諸団体、関係の皆様に対し、厚く御礼申し上げます。さらに会場校として研究実践を真摯に積み重ねられ、公開授業を提供してくださった松山市立北条小学校の皆様に心から敬意と感謝を申し上げます。そして次年度の第63回中・四国小学校体育研究大会(島根大会)の成功を心よりご祈念申し上げましてお礼のご挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。